

Los suscrito de su nombre
y en calidad de Presidente del
Comité Nacional, en representación
de este Comité, que es el más grande y más
soberano, como también que
la Federación, el Alzamiento y el
Movimiento, piden lo que pide
el Comité, para que se publique la
petición de los representantes del
Pueblo. La autorización se pide
para efectuarlo.

EL AMIGO DEL PUEBLO.

DÍAS ALZAMIENTO LOS DEL DÍA BORDE I SER DE JESÚS, POR LOS HÉROES SANTOS.

Los suscrito de su nombre
y en calidad de Presidente del Comité
Nacional, en representación de este Comité,
que es el más grande y más soberano,
como también que la Federación, el Alzamiento y el
Movimiento, piden lo que pide
el Comité, para que se publique la
petición de los representantes del
Pueblo. La autorización se pide
para efectuarlo.

Esperanza del Progreso para la Independencia, número 2.

EL AMIGO DEL PUEBLO.

RECIBIDA EN LA ATRIA DE 1850.

Asociación popular.

ARTICULO 2.

La constitución de Chile garantiza el derecho de asociación; de consiguiente todos los ciudadanos podrán reunirse a fin de tratar lo que pertenezca al interés de la República i a nuestros intereses individuales.

Siempre que la apertura de la libertad comunique los corazones, instaurando arrastro a los hombres a reunirse entre sí para comunicarse sus esperanzas i su entusiasmo i para fortalecerse en la lucha contra el poder, por medio del mutuo apoyo. Por esta razón los gobiernos despóticos han trabajado siempre por anular ese sagrado derecho; i en Chile desgaciadamente han conseguido su objeto, hasta el punto de haber hecho comprender al pueblo que el asociarse para tratar de negocios políticos es un motivo de sanción que la lei castiga.

El pueblo está en su derecho, cada vez que se reúne en juntas para discutir lo que

interesa o su bienestar; i en el dia esta asociación ha llegado a ser indispensable.

Cuando los encargados de velar sobre la suerte de la patria olvidan sus sagrados deberes por ocuparse de sus mesquinos intereses, se hace necesario que los hombres de corazón i de patriotismo, se esfuerzen por mantener en la República el respeto moral que impide al poder con su indecencia.

Las altas cuestiones de interés público han desaparecido del circuito de retrogrados que trahía a la República, para caerse a refugiar en el seno del partido de la reforma que trabaja con el pueblo i por el pueblo. Esas cuestiones encierran principios en que vienen encuadrados el porvenir i el esplendor de la patria. Esos principios son los que deben reanimar para que devorados i comprendidos por todas las clases de la sociedad, puedan los ciudadanos sostenerlos contra los brutales ataques del poder.

La asociación que provoca la discusión es siempre benéfica i saludable; ella ilumina haciendo que la verdad aparezca al fin, libre de las nubes del error.

Asociarse en la paz con el santo i pacífico intento de reformar en bien del país,

es la manera de fortalecer i de dar dignidad a la República.

El pueblo que se acostumbra más vez a reunirse para discutir sus intereses, no obviará jamás alegrias, i en su marcha política será guiada por la luz de la inteligencia i de la razón.

Acostumbrándose al pueblo a ser más social, mas comunicativo. Acostumbrándose a buscar su fuerza en la fraternidad i en la discusión de sus intereses. Así podrá conseguir el conocimiento de sus necesidades i de su posición, sin perdar por la dura i peligrosa situación de un movimiento revolucionario. La asociación en la paz, engranza los espíritus, abre un horizonte a las esperanzas de los pueblos i rítmico estos exhortamos plegarias que traen por inevitable resultados la alegría i las victorias.

La asociación popular que predicamos, es esa que fortalece a los hombres con un lazo de fraternidad i de mutuos intereses, es esa que marcha serena i pacífica al frente de los enemigos de la reforma, es esa que da al pueblo fuerza moral para resistir sin violencia los golpes del poder, conciencia de la justicia que acompaña su causa i suficiente patriotismo para rechazar todo trastorno violento i destructor.

FOLLETIN.

EL COLLAR DE LA REINA.

Por Alejandro Burme.

CAPITULO I.

LOS MEJORES DESCOLOCADOS.

(Continuación.)

Habían olvidado decir que al calor de un momento de perplejidad habían vuelto a proseguir su entorno.

Una de ellas, la morena i magrebete, propone a sus hermanas no refugio de fiera, loca perdida, i tomó la forma recta i firme unión del viento que arrullaba el rincón en su depósito morro. Acababan de dar los cuartos en la iglesia de la Santa Cruz de Antioquia, i principiaba a descendir la noche sobre París, i con la noche el frío.

En ese momento los carabineros habían llegado para cerrar la puerta de san Dionisio.

La dorada del trineo, que traía el pasajero sobre la lona, hizo señas a los dos hombres de la roquería, quienes se alejaron del trineo de las dos doncellas acercando el peso del caballo negro. Luego se volvió la misma doncella hacia la roquería, com-

puso de otros tres trineos conducidos cada uno por un cochero en libre, y los dos cocheros, obedeciendo la señal que establecían de percibir, cesaron por la calle de san Dionisio.

Por su parte, como hermosa ducha, el trineo de los dos hombres abrigó de los diez amores, i la gran ducha creció entre las primeras breñas de la noche que se condensaron al rededor de la colosal construcción de la Bastilla.

El segundo trineo se puso al llegar al baluarte de Montmartre; de ese lado, eran parecidas las personas, pues los baños dispersaron la noche, por otra parte, en ese rincón, apartado, eran pocas las personas que se aventuraron a andar sin forro; i sin embargo, desde que el invierno había agotado los cienas de tres a cuatro mil toneladas, suspirando por conservarlos, pusieron a poner en la fría noche.

La mucha que hermoso ducha daban las ordenes, tocó con la punta del dedo el botón del cochero que cumplió el trineo.

Eso se puso.

— ¡Vive! — dijo ella — ¡vive! — tiempo necesario para conducir el trineo donde saliera.

— Madama toma el refugio — preguntó el cochero con acento aliviado de las más temblorosas.

— Si, vulver, por as galles para ver los fuegos, i omnia los cuales están más estrobos que los faroles, el trineo rebrotaría así. Ademas te roja en punto de frío, i los también, que es verdad, arreigüate — dijo la dama dirigiéndose a su compañero.

— Si, señora — respondió ésta.

— Así, ya lo sé, Weber. A cada rubor, con el vestido.

— Bien, señora.

— Cincuenta tiempo necesitado?

— Muy poco.

— Esta bien. Vé que hora es cuando.

La muchacha de las demás duchas vino de entre su pelaje su rizado i sacó la hora matinal con bastante dificultad, pues si hermoso ocho que hubiera entrado la noche estaba roja.

— Las seis cuarenta, exacto, — dijo.

— Conque a las siete tienen encendido, Weber.

I dentro estas palabras, la muchacha tiróse del trineo, dia su mano a su amiga i se alejó, indicando a su hermano de callo que se quedara del cochero, i marchando en busca de su esposo para ver cuándo se iba.

— ¡Qué locura! ¡Dices yo, qué locura!

Los dos jóvenes se alejaron a correr, convolviéndose en sus pláticas, oyeron muchas risas, fueron las risas, i atracándose de callo de la señora del cochero, que en su espalda el cochero de la calle.

— Calle de Pont-aux-Choux, señora, — dijo la muchacha riendo.

— ¿Qué calle es ésta del Pont-aux-Choux?